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IQUIQUE, 21 de Mayo de 2000 

 

Quiero expresar mi satisfacción de haber podido estar hoy aquí, en la Rada de Iquique, 

acompañado por el Comandante en Jefe de la Armada, los demás Comandantes en Jefe, 

los presidentes de los otros poderes, del Parlamento, la Cámara de Senadores, la Cámara 

de Diputados, Corte Suprema, en una ceremonia que ustedes han visto, que el país ha 

visto, nos hace reencontrarnos con nuestra historia, con nuestras tradiciones, nos hace 

reencontrarnos con aquellos que, en un momento, entendieron lo que era el amor a la 

Patria y cómo se servía a la Patria. Y también, de aquellos otros que, 121 años después, 

entienden que se sirve a la Patria de otras formas tal vez, con otros gestos, pero en 

donde lo importante es entender cómo reconstruimos el tejido para un país, que esté 

unido tras los grandes propósitos y los grandes objetivos.  

 

La gesta de Prat y los suyos era expresión de un país unido tras un gran objetivo. 

Recuperemos ese espíritu para el desafío que tenemos ahora en este siglo que iniciamos.  

 

Quiero expresar mi satisfacción por la forma en que la Armada de Chile, cuando le pedí 

venir a Iquique, enfrentó este desafío. Le decía al Almirante que lo hizo con una gran 

rapidez y prontitud: desplazar La Escuadra y poder tener esta ceremonia en el marco 

magnífico que hemos tenido en el día de hoy. De lo que no estoy seguro es si el 

almirante tiene que ver algo, como él me dijo, con habernos brindado un día tan 

hermoso, pero en lo demás creo que ha sido una gran ceremonia, que debe ser orgullo 

para todos nosotros, por la Armada que tenemos.  

 

Quiero una última reflexión muy breve. El gesto tremendamente fino que ha tenido el 

almirante de entregarme una réplica de cómo está La Esmeralda hoy, aquí en el fondo 

del mar, en donde aparece nítido el espolonazo con que, en definitiva, se hundió para 

entrar a la historia. Realmente ha sido un gesto muy fino del almirante. 

 

PREGUNTA: ¿Qué la ha parecido la recepción de la comunidad nortina acá? 

 

S.E.: Bueno, la recepción ha sido muy cariñosa y quiero entender que es un cariño que 

se hace a lo que el día de hoy simboliza. Muy contento, muchas gracias. 

 

PREGUNTA: Después del regreso a la democracia es primera vez que un mandatario 

viaja en el avión Presidencial con los Comandantes en Jefe de las Fuerzas Armadas. 

¿Cuál fue su conversación con los Comandantes en Jefe? ¿Se superaron las asperezas? 

¿Cómo se supero ese impasse? 

 

S.E.: Primero, no me había dado cuenta, no sabía que era primera vez que un Presidente 

viaja con los Comandantes en Jefe. Fue un viaje muy grato y no hubo turbulencias en el 

avión. 

 

PREGUNTA: ¿Cómo espera dar su primer mensaje a la Nación con una derecha que ha 

anunciado que va a puntualizar y recordarle todo lo que usted prometió y que según la 

oposición no ha cumplido todavía? 

 

S.E.: Bueno, me parece muy bien que estén preocupados de cumplir su rol como 



oposición. El rol de la oposición es ese, fiscalizar, decir las cosas que a su juicio hay 

que enmendar y hay que mejorar, en eso consiste la esencia de la democracia. En todo 

caso, yo tengo buena memoria, sé todas y cada una de las cosas que he dicho. 

 

PREGUNTA: ¿... el próximo 21 de mayo? 

 

S.E.: Bueno, falta mucho para el 21 de mayo, déjeme dejar alguna sorpresa para 

adelante. 

 

PREGUNTA: En esta semana las FF.AA. dieron muchas señales, ¿ésta fue su señal al 

país de que mejoró la relación con las FF.AA.? 

 

S.E.: Mire, mi relación con todas las instituciones del país están determinadas por la que 

a mí me parece es el interés superior del país. Y, por lo tanto, uno busca tener las 

mejores relaciones, pero también uno busca decirle al país las cosas como son. Hay que 

compatibilizar ambas cosas. 

 

PREGUNTA: ¿El tema minero lo tocaron en su oportunidad? 

 

S.E.: Sí, bueno, yo hice ver que me parecía muy importante la aprobación del Tratado 

Minero y espero que podamos trabajar. Argentina ya lo aprobó, ahora la tarea es del 

Congreso en Chile. 

 

PREGUNTA: Acá había un tema pendiente, que es de las tomas, y usted 

lamentablemente no pudo ir a verlas. ¿Qué solución, Presidente, ha visto para 

solucionar el problema que afecta a tanta gente acá en Iquique? 

 

S.E.: He tomado el tema directamente. Dentro de mi gabinete estamos coordinando las 

tareas con Obras Públicas, con Vivienda, con Bienes Nacionales, para los efectos de 

poder dar una respuesta completa. Algunas personas van a ser llevadas a otro lugar, 

otros van a permanecer allí, pero tenemos que resolver los temas de los títulos de 

dominio, de cercar los terrenos, de agua, de luz. Y lo que quiero es hacer un 

planteamiento global respecto al tema de Alto Hospicio y espero hacerlo próximamente. 

Una próxima vez que venga por cierto voy a estar en Alto Hospicio para conversar con 

ellos. 

 

PREGUNTA: ¿Sería la posibilidad que fuera comuna Alto Hospicio, Presidente? 

 

S.E.: También eso hay que estudiarlo, pero eso en definitiva depende del Parlamento, no 

del Gobierno. Gracias. 

 


